

国際ロータリー第2790地区
東金ロータリークラブ会報
2007年平成19年3月6日 第48号 第32号 通算2320号

2006-07年度 国際ロータリーのテーマ

率先しよう

創立 1959年(昭和34年)9月15日
RI 承認 1959年(昭和34年)10月17日
例会日 火曜日 12:30~13:30
例会場 東金商工会館 4階

R I 会長 ウィ廉・ビル・ポーツ
ガバナー 白鳥 政孝
ガバナー補佐 菅井 直秀
会長 秋葉 芳秀
幹事長 尾 邦俊
クラブ広報委員長 山本 忠司

第2320回例会 3月6日 12:30点鐘 会場 例会場
今週の合唱 = 君が代、奉仕の理想

開会宣言と点鐘 お食事 会長挨拶 幹事報告 委員会報告
結婚・誕生日 米山奨学生授与 卓話 クオン・ミチ 米山奨学生
出席報告とニコニコBOXの発表 閉会宣言と点鐘
***** 前回の記録 (2月27日) *****

会長挨拶 秋葉 芳秀 会長

確定申告期に入り10日程経ちました。政府はe-TAXシステムの普及を最重要課題と位置づけ、全国の税務署に数値目標を与えているようです。法人会や青色申告会の役員等に対しても推進依頼があり、当然のことながら税理士会にも普及の担い手集団として、強く期待されております。

数年前に東金税務署長を勤められた小島様は、この分野のエキスパートでもありました。電子政府や電子市になることが、行政スリム化の切り札として期待されております。今後は、各種の入札、申請、届出等は全てペーパーレス化されることと思われます。皆様は置いていかれないよう、充分ご注意下さい。

政府は電子申告等の促進支援措置を講じております。平成19年分の確定申告を電子申告で行う場合には5,000円の税額控除を受けられます。ただし一回限りの措置で、もう少し工夫が必要だと思います。源泉徴収票や医療費領収書のように、第三者作成の書類は別途送付不要となります。ただし、3年間の保存義務が課せられました。税理士が税務書類を作成し、依頼者に代わって電子申告を行なう場合は、依頼者の住基カードが不要となりました。これは平成18年分から適用されております。最後に、e-TAXシステムを普及するための利便性向上策も準備されました。



皆様もご利用下さい。

e-TAXと同様に帳簿作成及び帳簿保存に係る電子化措置が既に法律化されております。電子帳簿保存法という法律で、帳簿作成プログラムが具備すべき要件として、過去の会計処理を削除、修正等した場合の履歴が確保されていることです。すなわち、紙帳簿を修正する場合、修正する部分を塗りつぶしたり破棄せず二本線で消し、余白部に訂正日及び訂正後の科目並びに摘要を明瞭に記載し、訂正者印を押すことのコンピュータ版です。原始記録に遡って根こそぎ削除、訂正できるプログラムは対象外となり、税務署で許可しません。

電子帳簿は通常CD化され、税務調査の場合はそのCDR及びパソコン並びにプリンターを用意し、調査官に提示しなければなりません。預金通帳や請求書、領収書等の証憑書類は通常通り用意します。調査官の調査手法も、通常の紙帳簿の調査と異なりますので、一定の経験が必要のようです。

幹事報告 長尾 邦俊 幹事

ロータリー情報マニュアル 予約受付開始！！
～ 最高のロータリー情報をめざして～
ロータリアン必携 A5版 2色 約700ページ
価格2,000円 申込締切 5月31日

卓話

今回の卓話は、遠い昔に漢文の授業で習った古代中国の科挙に挑む若者の物語である。

漢文のその教科書は今は手許なく、たぶん故郷の白壁土蔵の中で埃をかぶって眠っていることであろうが、一旦家を出た人間が勝手気ままに実家の土蔵に入ることは罷りならないと言う不文律があつて原典は手許にない。

従つて本文は単なる私小説である。

さて、物語は、官吏登用試験制度である科挙を受験するために、当時の都である長安(西安)にやって来た若者が散歩に出て郊外の家で若い女性から一杯の水をご馳走になり次の日から受験に入るが失敗し、3年後に再び都に出て試験に備える。若者は前回来た時に郊外の家で水を一杯ご馳走になったことを思い出して、再び郊外のその家を訪ねると中から女性の啜り泣く声がする。門を叩いて泣くわけを問うと、実は3年前に科挙の試験を受けに都に来た若者に水を差し上げて以来、わが娘はその若者に恋焦がれて、今死んだところであると老女が言う。

若者は招じ入れられて娘の死骸に取り縋って自分であることを叫ぶと、娘はパッと目を見開き蘇生してしまった。若者は幸いにして今回は科挙に合格し、娘を嫁にもらつて任地に赴任して行くと言うストリーダーであったように思う。

漢文を担当していた老先生は、神官であつて決して言葉が多いわけでもなく、淡々として返り点に注意を促すばかりであった。お蔭で科挙の熾烈な競争率や広範な人材発掘の可能性、そして時代ごとに試験の内容は変化があるものの、隋の文帝によって始められた当時は、秀才、明経、明法、明算、明書、進士の六科からなり、鄉試、会試の二段階であったことも理解できた。鄉試は地方で行われる予備試験であり、会試(貢挙)には以下の四科が課せられた

小林 信雄 会員



という。

「身」とは、統治者としての威儀をもつた風貌をいう。

「言」とは、方言の影響のない言葉を使えるか、また管理としての権威をもつた下命を属僚に行えるかという点である。

「書」は、能書家かどうか、文字が美しく書けるかという点である。

「判」は、確実無謬な判決を行えるか、法律・制度を正しく理解しているか。

科挙は、日本の試験制度にも影響を及ぼしているし、内容的にも現代の管理職に必要な基礎的要素であろう。

工コ散歩

朝五時、夫婦は1つの散歩に出る。妻は路傍の草花を愛(め)で、夫は目につくごみを拾い歩く。約一時間半、日課の共同作業を二人は「工コ散歩」と呼ぶ。

ちょっと耳慣れない散歩。「野の花や、手入れの行き届いた庭のウォッキング」と「空き缶用と燃えるごみ用の二つの袋を持って、ごみを拾い」ながら行う。

エコツアーになぞらえ工コ散歩と名付けた。

街が特に汚れているわけではないが、「自分が歩いたあと道がきれいになるとと思うと、気持ちがよく達成感があります」。

朝早く一緒に歩き出す工コ散歩は、同時に、夫婦の新しい関係の発見でもあった。

新鮮な人間関係は共通の作業や体験からも見つかるし、その気になれば、きっといつでも築ける。



ニコニコBOX

植樹 ご苦労様でした・高山 友二 会員
結婚祝いいただきありがとうございました

・・・古川 寛 会員

出席率

会員	出席者	出席率
34名	28名	82.35%
コインBOX	2,550円	

欠席連絡は、前日までに事務局宛に、電話、FAX、Eメールにて、お願い致します。

緊急の場合は当日10時までに

メーリング先への事前連絡もお忘れなく

電話 0475-52-1101 FAX 0475-55-5766

E-mail: togane-rc@2dion.ne.jp